

LE COMPTE À REBOURS FINAL NOTE DE PRESSE 1 - 23 FÉVRIER 2023

Baan Phu Waan (la Maison du Semeur), le magnifique centre de formation pastorale de l'archidiocèse de Bangkok, accueille l'Assemblée continentale asiatique sur la synodalité, du 24 au 26 février 2023. Les délégués participants sont des représentants de 17 Conférences épiscopales et de 2 Synodes d'évêques, représentant les 29 pays qui constituent la Fédération des Conférences épiscopales d'Asie (FABC). Six cardinaux, cinq archevêques, dix-huit évêques, vingt-huit prêtres, quatre sœurs et dix-neuf laïcs discernent ensemble sur ce parcours synodal.

L'Asie, le continent le plus vaste et le plus peuplé, a la chance de posséder des cultures, des langues, des ethnies et des religions diverses. Alors que le christianisme reste très minoritaire dans la plupart des régions d'Asie, le dynamisme et la richesse des différentes cultures apportent de la joie à la vie de l'Église. Bien que les systèmes de croyances, de valeurs et de symboles diffèrent d'un endroit à l'autre, l'interconnexion de la communauté humaine rapproche les peuples asiatiques. La valeur asiatique d'être relationnel - avec Dieu, soi-même, le prochain et le cosmos - apporte avec elle, l'unité de la famille humaine et l'unité du peuple d'Asie.

Malgré les défis, le voyage synodal a été considéré comme un moment de grâce et de guérison pour l'Église. L'image de « l'église comme tente » la projette comme un lieu de refuge qui peut être étendu par tous dans un esprit d'inclusion. Elle exprime également le fait que Dieu peut planter sa tente partout où l'Esprit de Dieu souffle, y compris dans les lieux de violence, d'agitation et de souffrance. Plus important encore, dans la tente, il y a de la place pour tout le monde ; personne n'est exclu, car elle est une maison pour tous. Au cours de ce processus, ceux qui, par le passé, se sentaient « exclus » réalisent maintenant qu'ils ont un foyer dans cette tente - un espace sacré et sûr.

L'image de la tente nous rappelle également que Jésus a planté sa tente parmi nous par l'incarnation, et que la tente est donc aussi un lieu de rencontre avec Dieu et avec les autres. La tente, désormais considérée comme la maison commune, a également ravivé un sentiment d'appartenance et de partage du baptême commun. Le processus synodal a permis une plus grande prise de conscience de l'importance de marcher ensemble en tant que communion de communautés, entraînant une croissance organique de l'Église.







Un projet-cadre de document de travail a été élaboré pour aider les délégués à cheminer ensemble dans la prière pour discerner, discuter et délibérer. Au cours des trois prochains jours, les délégués partageront leur expérience de joie, de leur marcher ensemble, l'expérience des blessures et de l'appel à embrasser de nouvelles voies. Ils se concentreront également sur les tensions qui affectent l'Asie - la synodalité vive, la prise de décision, les vocations sacerdotales, les jeunes, les pauvres, les conflits religieux et le cléricalisme.

La messe d'ouverture, la messe du Saint-Esprit, sera présidée par Mgr Tarcisio Isao Kikuchi, SVD, archevêque de Tokyo, Japon et Secrétaire général de la FABC. Elle sera suivie d'un temps d'orientation présentant aux délégués les sujets de délibération et de discernement. L'ébauche du document final sera également partagée pour que les participants puissent exprimer leurs pensées.

L'espoir est de cheminer ensemble en tant que personnes du continent asiatique, vaste et diversifié.



